

# 健康保険証を廃止するな

## マイナ保険証に不安の声が次々に

マイナンバーカードと健康保険証との一本化に不安の声が募るばかりです。「他人のカルテ情報が出てきた」「マイナ保険証が使えなくて全額自己負担に」「国民健康保険証はどうなるの」など、不安の声が日本共産党に寄せられています。

岸田内閣・自公政権は、健康保険証の廃止・マイナンバーカードへの統合を強引に進めています。毎年7月、各家庭に届けられている国民健康保険証も来年秋以降廃止されます。マイナンバーカードを持っていない方は、市役所で「資格確認書」の交付申請をしないと保険診療を受けることが出来ません。

6月に行われた共同通信社の調査では、来年度の保険証廃止に「延期」「撤回」を求めた人が72%に上りました。「廃止させるな」との声が広がっています。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、勝田台駅南口のエレベーター設置を求めて、長年にわたり市民のみなさんと運動を続けてきました。市民の願いがようやく実現します。工事は、7月11日から始まり、完成予定は2024年6月末です。



## 勝田台駅南口エレベーター設置工事はじまる

## 公園などで気軽に使えるトイレの整備を

東葉高速鉄道は6月20日に2022年度決算を発表。コロナ禍で減少していた年間輸送人員も回復し、純利益は約27億円。しかし、東葉高速が抱える巨額の有利子負債が経営の不安要素になっています。

日本共産党は、コロナ禍以前から利益の一部を運賃値下げへ回すように求めるとともに、東葉高速の有利子負債については、後から

東葉高速鉄道は6月20日に2022年度決算を発表。コロナ禍で減少していた年間輸送人員も回復し、純利益は約27億円。しかし、東葉高速が抱える巨額の有利子負債が経営の不安要素になっています。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、勝田台駅南口のエレベーター設置を求めて、長年にわたり市民のみなさんと運動を続けてきました。市民の願いがようやく実現します。工事は、7月11日から始まり、完成予定は2024年6月末です。

日本共産党は以前から、八千代緑が丘駅を中心とした街づくりの中で中学校が設置されていないことを指摘して来ましたが、市は小学校不足が喫緊の問題となったことで昨年4月に西八千代地区小中学校等対策検討委員会を設置しました。

日本共産党は、当初計画で緑が丘西地域にあった中学校の設置計画が、今では予定地すら無くなっていることを追及しました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

日本共産党は、「健康保険証を廃止するマイナンバー法など関連法の撤回を求める意見書」を市議会に提出しましたが、賛成少数にて否決されてしまいました。

**日本共産党**  
**八千代市議団**  
**ニュース**  
 2023年(夏季号)  
 6月議会の活動を中心に作成しています  
 発行:日本共産党八千代市議団  
 ☎047(483)1151  
 市役所議員控室 内線3416  
<https://jcp-yachiyo.jp/>  
 市政へのご意見、ご要望をお寄せください

表:東葉高速決算データ 2017-2022 (金額の単位:百万円)

年度	年間輸送人員	運輸収入	経常利益	純利益	長期債務残高
2017	5,570万8千人	15,701	3,128	2,558	260,111
2018	5,681万1千人	15,960	3,631	2,525	254,731
2019	5,714万8千人	15,954	4,651	3,231	247,145
2020	4,238万1千人	11,750	1,060	714	241,504
2021	4,441万8千人	12,679	2,251	1,547	235,691
2022	5,067万6千人	14,202	3,841	2,668	229,753

## 八千代医療センターを正常に戻せ

八千代医療センターは、休診中の皮膚科、呼吸器内科、血液内科、糖尿病・内分泌代謝内科、リウマチ・膠原病内科のうち、1月から皮膚科、4月から糖尿病・内分泌代謝内科が再開されました。しかし、正常な状態に戻る見通しはありません。

不正常の原因は大学当局側にありますが、市長には協定書に基づいて交渉を進め、改善を求める責任があります。定例の協議会も不十分なままです。大学側に対し、積極的に働きかける努力が足りていません。

「東京女子医大から八千代市に対し支援要請が行われた場合、市はその内容を市民に公表する考えがあるか。」を問いましたが、「要請をされた段階で公表することは現状では考えていない」との答弁でした。

医療センター問題は市民にとって命・健康にかかわる重大な問題です。行政に白紙委任したわけではありません。市民に正確で詳細な情報を公表して、市民の意見を聞いてから結論を出すべきです。

市は小学校不足が喫緊の問題となったことで昨年4月に西八千代地区小中学校等対策検討委員会を設置しました。

日本共産党は、当初計画で緑が丘西地域にあった中学校の設置計画が、今では予定地すら無くなっていることを追及しました。

緑が丘西地域の街づくりの計画人口は、当初計画どおり1万4千人です。計画人口が当初計画のままなのに、八千代市は中学校の予定地を無くしてしまいました。

市のさまざまな街づくりが問題であると指摘し、中学校の設置を求めました。

**日本共産党 八千代市議団**

**堀口 明子**  
 (事務所 FAX) ☎047-767-5030

**いはら 忠**  
 (事務所) ☎047-488-72007  
 ☎047-494-8009

**いしかわ 英樹**  
 ☎080-1239-8132

**無料法律相談会**  
 専門家が相談に応じます

**【日時】 奇数月 第3木曜日 午後2時～4時**  
**【場所】 市役所4階 日本共産党控室**  
 ブラック企業雇用問題・サラ金・医療・介護・年金・税金・教育・子育て・生活保護・地域の要求。何でもどうぞ! ※予約が必要です

**緑が丘地域に中学校を!**

日本共産党は以前から、八千代緑が丘駅を中心とした街づくりの中で中学校が設置されていないことを指摘して来ましたが、市は小学校不足が喫緊の問題となったことで昨年4月に西八千代地区小中学校等対策検討委員会を設置しました。

日本共産党は、当初計画で緑が丘西地域にあった中学校の設置計画が、今では予定地すら無くなっていることを追及しました。

# 村上地域の濁り水、お粗末な市の対応 八千代市の危機管理体制を問う

3月6日、村上地域2万1千世帯の上水道で濁り水が発生しました。地域では水が飲めない状況にあり、給水車の出動により、給水が始まったのは事故発生から9時間後。防災無線は、聞こえず現場は大混乱。市の対応はお粗末でした。

上水道は、市の重要なライフラインであり、市民の命と安全に直結しています。今回の事故を軽視することなく、危機管理意識を持つ対応すべきです。

八千代市の危機管理体制はどうなっているのか。さらに、2018年から任用されている「自衛官退職者の八千代市危機管理監」が何をしていたのかを6月議

会で質問しました。

危機管理課が所属する総務部からは「濁り水につきましては、上下水道局が中心となって対応にあたっていた」と危機管理監については「濁り水発生の一報を受けた後、影響範囲などの状況について、情報収集にあたっておりました」との答

## 避難所となる学校体育館に

## エアコンを設置せよ

全国で普通教室へのエアコン設置が進んでいます。避難所となる学校体育館でも、エアコン設置に向けて動き出しています。

千葉県内では、5つの自治体で設置率100%です。

弁がされました。服部市長のブログには「危機管理監は総務部に属してありますが、市長直属です。的確な判断を迅速に指示・行動に移せるようにしています。」と記しています。市の不十分な対応は、市長にも重い責任があることを指摘しました。

八街市81%、市川市や四街道市でも70%以上と学校体育館へのエアコン設置が進む中、八千代市では、0%です。

日本共産党は、国の補助率が1/3から1/2に引き上げられたこと、さらに国が延長して対応している緊急防災・減災事業債を生かして、災害時の避難所として指定されている学校体育館へのエアコン設置に向けて計画を進めるように訴えました。

また、八千代市内の学校の特別教室へのエアコン設置が遅れていることも指摘し、子どもたちの学ぶ環境の改善のために財源確保をすることを求めました。

## 高津団地「コンビニ設置を

地域の買物場所として、高津団地とともに歩んできたリブレ京成が2021年8月に閉店しました。

地域からは「せめてコンビニを」という声があがっています。

UR賃貸を管理している会社がセブンイレブンと提携し出店している事例や、米本・村上団地、船橋市の金杉台団地などUR団地内にコンビニが設置されてい

ることを紹介しました。日本共産党は、リブレ京成跡地にコンビニを設置することを市に求めました。



平和大行進出発式

## 入学準備金の増額が実現

日本共産党市議団は以前から「中学校に入学する際の制服、体操服などが高額で、就学援助助成制度の入学準備金を増額するべき」と主張してきました。

一方で、八千代市では中学校に入学する際、制服、体操服、靴、カバンなどを指定している学校が多く、6万3千円で購入できる学校は半分もありません。靴やカバンなどの指定をやめるよう要望しました。

## 校則の見直しを進めよ

教育委員会が昨年行なった奨励服・制服に関するアンケート結果は①見直す必要があると思う57%②あまり思わない27%③思わない15%でした。これを機会に議論が活発になることを期待しています。

また、文科省は頭髪や服装・生活ルールなどの見直しを求めているが、その内容に対する教育委員会の認識について、質問しました。教育長は、「校則は最終的に校長により適切に判断される事柄である」と回答。文科省とのギャップに驚き怒りを感じました。

## 2023年6月議会 主な請願・発議案に対する議決結果

日本共産党市議団調べ

○：賛成 ×：反対 議長は採決に加わらず 敬称略

議決結果	賛成数 反対数	日本共産党				市民クラブ				自由民主党				公明党				八千代市民に寄り添う会		菅野	高山	三田	若松				
		飯川	伊原	堀口	嵐	小澤	崎村	澤田	成田	花島	林	伊東	大澤	大塚	辰巳	塚本	萩原	石山	末永					高橋	立川	森	大竹
政府に「再審法改正」を求める請願	不採択 賛成8 反対19	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	×	○	○	×
原告勝訴判決に従い直ちに生活保護基準を引き上げ物価対策給付金を全ての国民に支給することを求める意見書の提出を求める請願	不採択 賛成5 反対22	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×
旧少年自然の家借地契約を継続し、跡地活用の検討を行うことを求める決議	否決 賛成7 反対20	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○
健康保険証を廃止するマイナンバー法等改正法の廃止を求める意見書	否決 賛成4 反対23	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×
消費税インボイス制度の実施延期を求める意見書	否決 賛成9 反対18	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	×	○	○	○
GX 脱炭素電源法の廃止を求める意見書	否決 賛成5 反対22	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×
学校給食費の無償化を求める意見書	否決 賛成8 反対19	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	×	○	○	×
我が国の防衛力の抜本的な強化等のために必要な財源の確保に関する特別措置法の廃止を求める意見書	否決 賛成5 反対22	○	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×